

Tiempo de cometas y de decisiones para acelerar la reactivación

Juana Téllez

2 de agosto de 2024

Ya estamos en agosto y con los vientos y las cometas llega también la necesidad más urgente de acelerar la reactivación de la economía colombiana. Hay cosas que están pasando y los números del segundo semestre en términos de crecimiento con seguridad serán mejores que los de comienzos de año, pero no suficientes. Es necesario hacer cosas nuevas rápidamente para generar más crecimiento a corto y mediano plazo. No hacerlo podría generar daños que costará mucho corregir. Un ejemplo que me preocupa mucho es la pérdida de empleos y con ello la pérdida de habilidades y protección de los trabajadores y una mayor dificultad de unir la demanda y la oferta que lleve a una persistencia en el tiempo del deterioro del mercado laboral.

A propósito de la reactivación y hacer cosas nuevas rápidamente, la semana pasada tuve la oportunidad de participar en un panel sobre este tema en el foro “Conversaciones por Colombia” organizado por el Consejo Gremial, espacio donde destacué que los dos grandes retos de la Colombia de hoy son crecer más para ampliar el tamaño de nuestra economía, el tamaño de la torta que podemos repartir entre todos, y disminuir la heterogeneidad regional y hacer florecer todas las regiones y, aún más, a las que hemos dejado atrás históricamente. Con esto se generará más ingreso para las familias, menor desempleo, mejores finanzas públicas y, para unirlo en una idea, mejores estándares de vida para todos los colombianos.

Estos dos grandes retos son oportunidades para el sector privado. La velocidad en la acción será una palanca clave para que las acciones den frutos rápidamente. Con el ojo puesto en estos retos, se debe invertir rápidamente con una visión regional en sectores relacionados con las energías renovables, el turismo, la conectividad física y digital, el sector agroindustrial y la construcción de vivienda y obra civil, entre otros. Por supuesto, que los efectos positivos de este proceso pueden ser ampliados si cuentan con el apoyo decidido de las decisiones de política pública nacional, regional y de las ciudades para que el viento mueva en la misma dirección todas las cometas de la reactivación.

AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

El contenido de la presente comunicación o mensaje no constituye una recomendación profesional para realizar inversiones en los términos del artículo 2.40.1.1.2 del Decreto 2555 de 2010 o las normas que lo modifiquen, sustituyan o complementen.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA en su sitio web www.bbvarresearch.com.

INTERESADOS DIRIGIRSE A:

BBVA Research Colombia, Carrera 9 No 72-21, piso 11. Bogotá (Colombia).
Tel.: 3471600
www.bbvarresearch.com | e-mail: bbvarresearch_colombia@bbva.com